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金門縣政府會議紀錄 
壹、 會議名稱：「大陸事務辦公室 109年度第二次工作會議」 

貳、 會議時間：109年 05月 21日下午 16時 00分 

參、 會議地點：本府第一會議室 

肆、 主 持 人：縣長楊鎮浯                       記錄：葉勳 

伍、 與會人員：如附簽到表 

陸、 業務單位報告：如附簡報 

柒、 決議事項： 

一、 近期兩岸動態與協調案件： 

1. 兩岸簽署 ECFA即將屆滿十年之際，近期屢傳陸方恐

將暫停 ECFA，本辦雖已依前次工作會議研擬影響評

估，建議可改思考方向，在 ECFA不續約，相關貨物

改走金門還是可以適用，對金門有何利基，並對地方

產業有何收穫，惟在區隔待遇下，應留意台灣反應。 

2. 海旅會為兩岸旅遊小兩會，肩負推動兩岸旅遊之重任，

且在兩岸旅遊政策具有一定影響力，除善盡地主之誼，

未來也可透過此管道，將相關旅遊議題傳達該會知悉，

並轉達大陸國家文旅部納入政策參考。 

3. 近年，鄉親房產糾紛案件頻傳，雖然各地台辦設有台

胞服務中心可供諮詢服務，建議本辦可以羅列各種情

形與處理方式，適時提供有需要之鄉親知悉，未來也

可請陸方納入各項惠台措施，以造福鄉親福祉。 

二、 綠色通關： 

1. 本縣已朝建構大健康產業的安全食品方向，未來相關

農產品考慮運銷大陸，應通盤考量地區產能與產量，

思考大陸目標市場之需求。 

2. 目前，金門生鮮牛肉試銷大陸技術層面不存在問題，

俟陸方政策拍板同意，另尋適當時機爭取。 

三、 金酒優惠稅率： 

1. 兩岸議題應掌握政策時機，打鐵趁熱，突破技術層面

問題，才有收穫。 
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2. 另有關提升旅客攜帶量，小三通復航後，是否有利基

爭取，也請陸辦持續追蹤進度。 

四、 垃圾處理： 

1. 海漂保麗龍：環保局近期與企業合作，將可現地溶解，

再製成產品，而陸方也推動九龍江垃圾預警系統，共

同在海漂垃圾議題努力，未來可透過論壇，分享彼此

經驗與成果。 

2. 生活垃圾：因涉及兩岸檢驗檢疫相關法令，雖然推動

難度較高，但仍持續尋求法規與技術突破。 

五、 旅遊：小三通復航、邊境管制解除與人流開放是三個不同

層次問題，請觀光處綜合評估，事先研究與討論配套措施

與提案，預作準備。 

六、 通電：本縣已朝降低碳排放量方向努力，選擇更潔淨的天

然資源，請建設處在推動與大陸連接電網過程中，應留意

兩岸氛圍，在中央部會政策支持許可下，積極推動。 

七、 通氣：儲氣站用地取得問題較為複雜，建議在相關法令適

用下，可透過聯合開發模式進行，請建設處儘速綜整各項

方案，積極推動。 

八、 通橋：金廈(嶝)大橋興建工程可行性研究案，請工務處應

慎選廠商，以免屆時與陸方對接之落差；另金廈(嶝)大橋

之建置，係兩岸和平發展之象徵，請陸辦研擬相關說帖，

以利適時向中央部會爭取。 

九、 跨境電商：兩岸跨境電商成功推動與否，在於兩岸政策支

持，請建設處應請委託規劃廠商梳理具體優惠方式與利基，

向陸方爭取，創造本縣從事跨境電商之優勢與誘因。 

十、 其他：兩岸議題不是立竿見影，推動過程雖然困難重重，

但各單位須預先準備工作與方案，等待時機成熟即刻推動，

也請各單位依本次會議決議方向積極辦理。 

捌、 散會：下午 17時 30分。 


